



René Juárez Cisneros

Líder del PRI en Cámara de Diputados

“Jamás verán al PRI mentando madres”

- En San Lázaro seremos críticos, no estorbo ni dique a ultranza, dice
- Luego del 1 de julio, el partido no está muerto, asegura

**HORACIO JIMÉNEZ
Y ALEJANDRA CANCHOLA**

—política@eluniversal.com.mx

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, René Juárez Cisneros, reconoce que aunque su bancada sólo tiene 47 integrantes (en comparación con los 202 que tuvo la durante la 63 Legislatura), poseen gran experiencia y nunca los verán mentando madres.

En entrevista con EL UNIVERSAL, dice que asimilan esta nueva realidad, “como en los bailes, a veces sentados, a veces parados”.

ENTREVISTA

Asegura que el PRI no está muerto y que han asimilado con madurez los resultados electorales del pasado 1 de julio, ubicados en el papel de oposi-

ción que hoy les toca jugar.

“Seremos vigilantes y críticos, pero no seremos estorbo ni dique a ultranza”, resume.

Recuerda que ya han sido oposición y han sobrevivido, como, asegura, lo harán ahora.

En su oficina, al lado de una pintura del ex candidato presidencial del PRI, Luis Donald Colosio Murrieta, el ex dirigente nacional del partido tricolor y ex gobernador de Guerrero asegura que hay madurez, convicción ideológica y lealtad.

¿Cómo se siente el PRI con esta nueva integración de la Cámara de Diputados?

—Estamos con una nueva circunstancia, estamos tranquilos, serenos, es la nueva realidad política que estamos enfrentando, estamos haciéndolo con mesura, con prudencia. Cuando ha habido necesidad de ser enérgicos, lo hemos hecho con argu-

mentos, y cuando hemos tenido que acompañar iniciativas de otros grupos legislativos, incluido el de mayoría, también lo hemos hecho con un amplio sentido de responsabilidad.

Estamos con una actitud vigilante y crítica, pero no seremos estorbo ni dique a ultranza, no. Seremos cauce de aquello que le sirve a México y habremos de elevar la voz y dejar en claro cuando no hay razón o no haya viabilidad, aunque sean la mayoría.

¿Cómo asimilar esa parte de ser un grupo importante en el poder y ahora ya no serlo?

—Como en los bailes, como en los bailes. A veces bailando, a veces parados, a veces sentados, así es la democracia, ni se gana para siempre, ni se pierde eternamente. Hace seis años, en 2012, ganamos, y teníamos 12 años de haber perdido la Presidencia, dos sexenios. Así es esto. De tal manera que nosotros sabemos que en democracia se gana y se pierde. Lo hemos asimilado con madurez, y estamos ubicados en el papel que hoy tenemos que jugar como oposición.

¿Cómo ven a Morena?, tiene la mayoría en el Congreso.

—Generalmente no me gusta opinar sobre otras organizaciones políticas, sobre su vida interna, sus formas de convivencia, no, no me gusta opinar. ¿Qué sí puedo decir? Que yo con Mario Delgado [coordinador de Morena] tengo una comunicación permanente, fluida, hay un ánimo siempre de una gran disposición de él para llegar al entendimiento, para construir entendimientos, ir construyendo estos puntos de encuentro. Con él no he tenido ningún problema, al contrario, y con el resto de los compañeros tampoco, todos son gente muy valiosa.

¿El PRI acompañará las iniciativas de Morena?

—Algunas sí, algunas no. Vamos a ir definiendo nuestra posición tema por tema.

¿Andrés Manuel López Obrador está rectificando?

—Me dio mucho gusto que escuché



que dijo que es de sabios rectificar, cuando se refería a una expresión del ex presidente de la República [Ernesto] Zedillo, y yo también digo, qué bueno que el presidente electo en algunos temas, primero que tenga esta idea, que abrace una posición como ésta de la rectificación, porque él mismo ha rectificado en muchas cosas a lo largo de estos últimos meses, y creo que eso es bueno. Rectificar es de hombre sabio, es de sabios. Por ejemplo, rectificó con el tema de nuestras Fuerzas Armadas.

¿Cómo sobrevivir ante una aplastante mayoría de Morena, sobre todo cuando el PRI tiene sólo 47 legisladores?

—Ya hemos sido oposición, ya hemos sido y hemos sobrevivido, vamos a sobrevivir ahora, pero no estamos sufriendo, no estamos angustiados ni enfermos ni espantados, no, no.

¿No están tristes?

—Veamos, en primer lugar, estamos en medio; en segundo lugar, tenemos unas oficinas decorosas, tenemos las comisiones que nos corresponden, tenemos presencia en todas las comisiones, habremos de estar debatiendo siempre los grandes temas. Hay madurez, hay, digamos, convicción ideológica, lealtad ideológica, compromisos con este país, un grupo en número pequeño, pero con una gran experiencia. Eso sí, jamás nos van a ver mentando madres ni gritando ni faltándole al respeto a nadie, pero no vamos a permitir que nos falten al respeto, eso sí. O sea, exigimos un trato digno, un trato respetuoso, y hasta ahora lo hemos tenido, aunque en las cámaras así se da al principio. Esto es como un camión que lleva naranjas, va avanzando y se van acomodando las naranjas, vamos empezando.

Nosotros sabemos que hoy somos oposición, que antes fuimos gobierno, y vamos a construir todos en nuestro partido, la posibilidad de generar confianza y, sobre todo, alternativa para ser gobierno nuevamente.

¿Se pueden acostumbrar a una minoría en el PRI?

—No nos vamos a acostumbrar nunca a perder. Hay de aquel dirigente, militante que estando en una organización política y tenga un puesto de elección que se acostumbre a perder, un partido está para ganar.

¿El PRI no está herido de muerte entonces...?

—Digamos que perdimos una elección contundentemente. Muerto no. Perdimos y perdimos de una manera verdaderamente muy, muy fuerte. Entonces así, yo lo dije, la transformación del PRI tiene que ser del tamaño mínimo de la derrota, piénsenle, piénsenle. No hombre, vamos a recuperarnos, vamos a ser opción de gobierno y vamos en un tiempo, no lo sé, a ir ganando espacios, cada vez más espacios políticos.

¿Cómo refundar al PRI?

—Es una tarea de todos. Es una tarea que nos compete a todos, sobre todo a la militancia de abajo, esa es a la que hay que escuchar.

Y otra cosa muy importante, los que hemos tenido cargo en la dirigencia, que muchas veces nos extraviamos arriba, hay que regresar a conocer el nuevo México, aprender del nuevo México. Muchos no conocemos el nuevo México.

¿La coordinación de René Juárez hará un cambio de fondo del PRI en esta 64 Legislatura?

—No. Ellos son políticos muy avezados [Manlio Fabio Beltrones y César Camacho], con una gran experiencia, son mis amigos, les tengo un gran respeto, y yo abrevó de ellos, abrevó de ellos. Yo estoy haciendo mi mejor esfuerzo aquí con 47 que somos. Aspiro a cumplir, digamos, con cierto decoro, lo que yo estoy ahora realizando.

¿Cuál es su estilo coordinador?

—Autenticidad siempre, y congruencia, humildad, sencillez, es lo

que soy. Soy una gente que viene de muy, muy abajo, y que las posiciones que he tenido en cargos de elección popular en el PRI, las he ganado en elecciones internas. Eso sí, soy yo el brother, el negro; si alguien me dice güero me encabrono, si me dice negro no, depende cómo me lo digan.

¿El tono?

—El tono es cabrón. A ver, que alguien te dijera aquí "rubio", se está burlando, somos negros. Por cierto, voy a subir una iniciativa del grupo, la estamos trabajando con Moreira, con Rubén, a favor del reconocimiento de los derechos sociales de los afroamericanos. Yo presenté algo ya en el Senado en ese sentido, presenté cosas sobre los jóvenes y nunca había dinero para nada, no hay dinero. ●

"El PRI no está muerto hemos asimilado con madurez los resultados electorales del pasado 1 de julio, y nos ubicamos en el papel de oposición"

"Soy yo el brother, el negro; si alguien me dice güero me encabrono, si me dice negro no, depende cómo me lo digan"

REFLEJARÁ AUSTERIDAD; EL EJEMPLO LO PONDRÁ LA SECRETARÍA DE HACIENDA

“Vamos a sorprender” sobre Paquete Económico 2019: Urzúa

Iniciativa de Ley de Ingresos y PPEF se entregarán antes del 15 de diciembre

Elizabeth Albarrán
EL ECONOMISTA

“LOS VAMOS a sorprender”, aseguró Carlos Urzúa Macías, quien será el próximo secretario de Hacienda y Crédito Público, en referencia a que el Paquete Económico del 2019 reflejará la austeridad y eficiencia a la que se comprometió el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Durante la instalación de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la LXIV Legislatura de la Cámara de Diputados, en la cual fue uno de los invitados de honor, comentó que el ejemplo lo pondrá la dependencia que representará, pues sólo contará con cinco asesores económicos.

“Eso incluye las comisiones supervisoras; en la parte de comunicación sólo habrá cinco personas y en la parte informática todos vamos a responder a una coordinación que va a estar en la Presidencia y que tendrá un control férreo en software y hardware”.

Arropado por quien preside dicha comisión, el diputado morenista Alfonso Ramírez Cuéllar, indicó que antes del 15 de diciembre se entregará tanto la iniciativa de Ley de Ingresos del 2019 como el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF).

“Estamos seguros de que la iniciativa que mandemos va a estar muy bien hecha. Estará muy bien

medida y balanceada. Estamos mirando con lupa cada uno de los gastos, en particular los programas sociales y el gasto en inversión”.

Urzúa Macías, quien estuvo acompañado de su equipo de transición, Arturo Herrera, próximo subsecretario de Hacienda, y de Gerardo Esquivel, subsecretario de Egresos, indicó que el próximo presupuesto incluirá los programas para jóvenes que no trabajan ni estudian, el de pensión para adultos mayores y el gasto en inversión para infraestructura como el Tren Maya y del Istmo Tehuantepec.

Al preguntarle si alcanzará el dinero con todo lo que tienen proyectado, respondió: “Sí, ustedes no se apuren, para todo va a alcanzar”.

Con respecto a si se destinarán recursos para el Nuevo Aeropuerto Internacional de México, indicó que se esperarán a que concluya la consulta para su construcción, “dependiendo de lo que se decida en la consulta, dependerá también del presupuesto”.

SE AJUSTARÁN VARIABLES MACRO

Arturo Herrera dijo a *El Economista* que las variables macroeconómicas que se presentaron en los Pre-criterios Generales de Política Económica del 2019 serán ajustadas “marginalmente”.

Explicó que lo anterior se debe a que han pasado seis meses desde que se entregó dicho documento, por lo que sí habrá cambios en las variables macroeconómicas que presentó el equipo de Hacienda del actual gobierno.

En dichos Pre-criterios, se estableció un crecimiento de la economía mexicana entre 2.5 y 3.5%,

mientras que la inflación la ubicaron en 3 por ciento.

Para el tipo de cambio mantuvieron un promedio de 18.40 pesos por dólar. El precio de la mezcla mexicana, en 51 dólares el barril y una plataforma de exportación promedio de 911 millones de barriles diarios.

SE PROPONDRÁ ELIMINAR RAMO 23

El morenista Mario Delgado, presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados y quien también fue invitado a la instalación de la Comisión de Presupuesto, hizo un llamado para que se considere eliminar el Ramo 23 de Provisiones Salariales y Económicas, mejor conocido como “fondo moche”.

“A nuestros invitados, queremos decirles que tenemos el firme compromiso de terminar con los moches (...) Sabemos que hay partidas que se presupuestan como el Fondo de Desastres Naturales (Fonden), pero sería bueno que se hiciera una reingeniería presupuestal”.

Aseguró que desde la Cámara de Diputados se trabajará para que el Presupuesto del 2019 contenga una “austeridad republicana”.

Al respecto, Urzúa afirmó que en dicho Paquete Económico se tomará en cuenta la enorme desigualdad que hay en el país.

“Es un problema muy grave que vamos a tratar de atender y esperamos que ustedes (diputados) también lo hagan; en México, si bien hay una clase media acomodada también, hay un estado de indignancia, especialmente en la parte del sur del país. Es un problema que se debe resolver”.

DEFIENDE POLÍTICAS DE PEÑA FRENTE A PANISTAS

Guajardo: pobres no comen gasolina, sino pollo y tortilla

El secretario de Economía ofreció todos sus esfuerzos para que en los 50 días que le quedan se resuelva el tema de los aranceles

Angélica Mercado
y Silvia Arellano/México

El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, llamó a desterrar de esta transición los poderes fácticos y monopolios que se treparon a la democracia cuando ganó Acción Nacional, al defender la política económica del gobierno actual que en comparación de las administraciones panistas permitió que los pobres en México comieran huevo, leche, tortillas y pollo.

"Aquí hay que medir. Los pobres no comen gasolina, comen pollo, tortillas, leche, huevo", refutó luego de cuatro horas de comparecencia ante el pleno del Senado, donde la oposición criticó que se mantenga la brecha de pobreza, por más tratados que se acuerden con el exterior.

Guajardo se centró en el acuerdo comercial. Confirmó que se firmará el 30 de noviembre, en el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto y ofreció todos sus esfuerzos por resolver los aranceles impuestos al acero y al aluminio en los 50 días que restan.

Era una comparecencia de índole económico que terminó con un discurso político que arrancó aplausos de legisladores de Morena, del PRI, del MC, del PES, del PT, del PVEM cuando el titular de Economía habló de esta transición y comparó en cifras los logros de Peña y los gobiernos del PAN.

Y es que desde la tribuna, los panistas Gustavo Madero y Víctor

Fuentes descalificaron la gestión del principal negociador del USMCA, al manifestar que en su gestión hay una ilusa danza de cifras alegres, acompañada por la música de fondo de la publicidad oficial.

Fuentes tocó al priista la llaga de la derrota, al expresarle que si fueran buenos los resultados el PRI no habría perdido la elección, pero este gobierno se dedicó a hacer más ricos a los ricos y por ello la sociedad optó por una vía diferente, "esperando la justicia social de un modelo económico que se las negó".

Dio cifras y se ufano de que el gobierno del presidente Felipe Calderón dejó las gasolinas en 12 pesos y hoy ronda en los 20 pesos.

"Generalmente no es mi estilo de contrastar, de comparar resultados o sexenios", se exculpó Guajardo, quien reviró de inmediato, en un salón medio vacío después de las tres de la tarde.

Aseveró que gracias a la Ley de Competencia Económica se garantizó la protección contra las prácticas desleales y la concentración, que solo generaron ricos.

Ante los panistas, que permanecieron en silencio, el titular de Economía sostuvo que si hubo ricos es porque no se les exigía que compitieran en condiciones de igualdad.

"Es muy sencillo: en este país vivimos la responsabilidad de haber tenido durante más de 70 años un sistema político centrado en un partido hegemónico. Ya

no eran momentos para seguir teniendo un partido hegemónico así ni un gobierno así".

Dijo que por ello los mexicanos escogieron la democracia, la competencia.

"Lamentablemente hubo una transición en 2000 que nos llevó a un partido diferente en esta conducción, lamentablemente éste quiso conducir el país con los mismos instrumentos de uno hegemónico y cuál fue el resultado, que los poderes fácticos se treparon encima. Los que mandaban eran los monopolios y no el interés de la gente".

Aseveró que se deben entender los instrumentos que hay que tocar, para poder realmente lograr el beneficio colectivo.

"Hoy frente a una nueva (alternancia) yo realmente creo que estamos en el lugar, en el momento apropiado; hagamos esta transición una verdadera reforma, que vuelva a balancear los poderes de la gente contra los fácticos y eso está en manos del Estado mexicano".

Los aplausos resonaron en el pleno para el funcionario tricolor, que desmenuzó una a una las cifras de resultados de los sexenios panistas en comparación con el de Peña Nieto.

Subrayó que con Calderón el pollo subió 58%, mientras que con Peña "solo ha subido 19.9%"; la tortilla aumentó 62.2% en el sexenio pasado y en lo que va de este 17%; el huevo con Calderón dobló el precio debido a la gripe

aviar, pero esta administración entrega en los mismos niveles. "En fin, aquí hay que medir. Los pobres no comen gasolina, comen tortillas, pollo, leche, huevo", manifestó entre aplausos encabezados por los priistas y ecologistas, que de pie celebraban la defensa.

| | | |
|---------------------|--------------------|--------------|
| Fecha 12.10.2018 | Sección Primera | Página PP |
|---------------------|--------------------|--------------|

México, afectado por evasión de multinacionales

Empresas trasladan ganancias fuera del país
Banco Mundial alerta de pérdidas recaudatorias

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

México es uno de los países más afectados por la evasión fiscal de las empresas multinacionales, las cuales trasladan sus ganancias fuera del país para pagar menos impuestos, informó el Banco Mundial.

Al presentar el reporte *La naturaleza cambiante del trabajo*, que dio a conocer en la reunión anual que organiza en conjunto con el Fondo Monetario Internacional, el organismo destacó que los recursos que no ingresan a las arcas hacendarias

pierden la oportunidad de ir a presupuestos para la inclusión social.

El informe del Banco Mundial detalló que las pérdidas recaudatorias no son iguales en todos los países, pero México, Australia, Brasil, Francia, India, Japón y gran parte de África son los más perjudicados por la evasión fiscal de multinacionales.

De acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, la erosión de la base gravable es de hasta 240 mil millones de dólares anuales.

Un estudio que solicitó el Servicio de Administración Tributaria a la Universidad de Las Américas de Puebla mostró que la evasión fiscal de las empresas en México fue de 197 mil 156 millones de pesos en 2015.

La cifra de ese año fue casi similar a los presupuestos que se destinaron a las secretarías de Desarrollo Social y de la Defensa Nacional.

El organismo puso de relieve que hay una gran cantidad de lagunas legales, muchas creadas a través de cabildero corporativo, que permite a las empresas reducir su carga fiscal.

